

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

UNA FE
UNA PATRIA
UN IMPERIO

Año I

Jueves 3 de Diciembre de 1936

Núm. 120

Nuestras tropas realizaron ayer una brillante operación sobre el flanco izquierdo de Húmera

Fracasa en diversos frentes el intento enemigo de descongestionar el frente de Madrid

En Santander los rojos dejaron sobre el campo más de 500 muertos

Durante la jornada de ayer fueron derribados nueve aviones rojos en Madrid, Guadix y Talavera

Informes del gobernador militar

La jornada de ayer en los diversos frentes

El gobernador militar de Toledo, coronel Fuentes, al recibir anoche a los periodistas, les facilitó algunos informes de la jornada de ayer en los diversos frentes.

Dijo que en el frente Norte el enemigo atacó fuertemente, siendo rechazado. Se le causaron bajas muy considerables, cogiéndosele 38 prisioneros y un carro blindado. Los prisioneros confirmaron que las bajas del enemigo fueron numerosísimas.

En Asturias hubo tranquilidad en el día de ayer; pero el enemigo sufrió un gran quebranto el día anterior. Sus bajas fueron extremadamente numerosas.

En Vitoria fué tranquila la jornada.

En el frente de Aragón, los rojos atacaron a los pueblos de Villanueva del Regollar y Torre de los Negros, siendo rechazado con bastantes bajas y sin ninguna pérdida por nuestra parte.

Por último, el gobernador militar confirmó que en la incursión aérea del enemigo al sector de Talavera los rojos perdieron cuatro aparatos, derribados por nuestros antiaéreos, y además dejaron en nuestro poder dos aviadores prisioneros.

En el frente de Madrid

Brillante operación sobre el flanco izquierdo de Húmera

(De nuestro enviado especial).—Ayer miércoles las fuerzas nacionales realizaron una operación sobre el flanco izquierdo de Húmera, con objeto de cortar la carretera de Coruña.

Nuestras tropas, auxiliadas por los tanques, atacaron vigorosamente, causando muchas bajas al enemigo.

La operación fué muy brillante, acusando una vez más la bravura y buena técnica de nuestras fuerzas, así como la magnífica pericia del mando.

Intenso bombardeo aéreo de Madrid.—Un «caza» nacional derriba tres aparatos enemigos

Ayer varias escuadrillas nacionales bombardearon fuertemente diversos objetivos militares de Madrid.

COMUNICADO OFICIAL

Nuestras tropas frustran el intento enemigo de descongestionar el frente de Madrid

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitó las siguientes noticias oficiales a las veintiuna horas del día de ayer:

«El enemigo, durante el día de hoy, persistió en la actividad iniciada hace días en el frente Norte, desde Guipúzcoa a Palencia, y en el frente de Aragón, en la quinta División, el enemigo intentó varios pequeños ataques, que fueron rechazados violentamente, contraatacándole en algunos sectores y cogiéndole algunos prisioneros y abundante material de guerra.

En el sector Norte de la séptima División (Alto del León), también mostró el enemigo alguna actividad, principalmente con su Artillería. En el de Palencia actuó con su Aviación, no registrándose en los dos frentes novedades de importancia. Las fuerzas de este Ejército mantuvieron a raya al enemigo en todos los frentes, frustrando su intento de descongestionar el frente de Madrid.

En el frente de Villarcayo ha actuado nuestra Aviación con grandes resultados.

En las restantes Divisiones no se registró ninguna novedad.

La situación se mantiene en su aspecto señalado en comunicados anteriores.»

INFORMES OFICIALES

Fracasan varios ataques enemigos en diversos sectores.—En Santander los rojos tienen más de 500 muertos.—Los rojos huyen desmoralizados

SALAMANCA, 1.—El «Boletín Informativo» del Cuartel General del Generalísimo facilita las siguientes noticias recibidas a las veinte horas del día de hoy:

«Ejército del Norte.—Quinta División: El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en la zona de Teruel, siendo rechazado y perseguido.

Sexta División: El enemigo atacó nuestras posiciones en el frente de Santander, causándole nuestras fuerzas gran número de bajas. Pasan de 500 los muertos de los rojos, según manifestaciones de treinta y ocho prisioneros apresados al enemigo. En el frente Norte de Alava también se contraatacó un intento del enemigo, que buyó completamente desmoralizado.

Mejora de posiciones en el frente de Madrid

Séptima división; En el sector Norte, fuego de Artillería y fusilería en el Alto del León. Sector Sur: En el frente de Madrid pequeñas escaramuzas en las posiciones últimamente ocupadas por las tropas nacionales, mejorándolas.

En Guadix son incendiados dos aviones enemigos

Octava División: En el día de ayer el enemigo atacó nuestras posiciones últimamente ocupadas, en el sector de Asturias. Nuestras fuerzas contraatacaron fuertemente, produciendo gran número de bajas entre las filas rojas. En Guadix fueron incendiados un «Breguet» y un «Curtis» enemigos.

División de Soria: Sin novedad.

Tres aparatos rojos derribados en Madrid, y otros varios en el sector de Talavera

Actividades de la Aviación. En el aire la actividad ha sido muy grande. En el frente de Madrid un avión de caza nuestro derribó tres de los contrarios. También fueron derribados cuatro aparatos por nuestros elementos antiaéreos en el sector de Talavera.

Se han llevado a cabo bombardeos de gran importancia sobre objetivos militares en los frentes de Madrid, Santander y Vitoria.

Durante la jornada, uno de nuestros aviones de caza arremetió sucesivamente a tres aparatos enemigos, consiguiendo derribarlos.

La hazaña ha sido una de las más notables realizadas durante la guerra por nuestra gloriosa Aviación.

En el sector de Talavera

Cuatro aviones rojos derribados por nuestros antiaéreos.—Dos aviadores enemigos, prisioneros

Talavera de la Reina, 2.—Hoy la Aviación enemiga hizo una incursión en este sector, pretendiendo bombardear diversos puntos de nuestra línea.

Nuestros elementos antiaéreos frustraron la intentona, atacando con gran pericia a los aparatos rojos y derribando cuatro de ellos.

Dos aviadores rojos fueron hechos prisioneros por nuestras fuerzas.

El resto de la escuadrilla enemiga huyó ante el desastre sufrido en su incursión.

Dos héroes del Requeté toledano

Don Francisco López Fando y don Gregorio Álvarez mueren gloriosamente en la Casa de Campo

En el reciente ataque del enemigo a nuestras posiciones de la Casa de Campo, con tanto brío rechazado por las fuerzas nacionales, murieron gloriosamente los Requetés del Tercio El Alcázar don Francisco López Fando y don Gregorio Álvarez, que se batieron con heroísmo, haciendo honor al Requeté toledano, ya cubierto de laureles en diversas operaciones del frente de Madrid.

El cadáver del señor López Fando fué trasladado en las primeras horas de la madrugada de hoy a Toledo para ser inhumado en el cementerio del Sagrario.

Expresamos nuestro más sentido pésame a las familias de estos héroes, especialmente al doctor López Fando, hermano de uno de estos Requetés que tan generosamente ha dado su vida por Dios y por la Patria, lo que sin duda aliviará el dolor de sus familiares, tan buenos cristianos y patriotas.

VIDA NUEVA EN TOLEDO

Próximamente se celebrará con toda solemnidad la inauguración de curso en el Instituto y la bendición de las escuelas públicas

La sesión de anoche en el Ayuntamiento.-Se restablece oficialmente el primitivo nombre del Cementerio del Sagrario.-La presentación de nóminas de las dependencias del Estado.-El período voluntario de recaudación de arbitrio de aguas

Gobierno militar

Cursillos en los Parques de Artillería para armeros provisionales

El gobernador militar ha recibido el siguiente telegrama del general jefe de la Secretaría de Guerra:

«La orden de hoy dispone la apertura en los Parques de Artillería divisionarios de cursillos al objeto de que los obreros que en ellos trabajan consigan aptitud para poderles habilitar como armeros provisionales.

Estos solicitantes habrán de tener oficios similares y reconocidamente probada incondicional adhesión a la causa nacional.

Las instancias deberán dirigirse al jefe del Parque respectivo, e informadas, se remitirán a los generales de las Divisiones para su aprobación.

La admisión termina el día 5, los cursillos darán principio el 10; durarán un mes, y seguidamente se procederá al examen.

Dando cuenta a los generales, estos jefes de Parques divisionarios fijarán el plan de enseñanza y designarán el personal de jefes, oficiales, clases y auxiliares encargados de ella, así como los Tribunales de examen, dándose cuenta al general de la División».

Ayuntamiento

La sesión de anoche

Ayer celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde, señor Aguirre, asistiendo los concejales don Luis Manso, don Pablo Rodríguez, don Vicente Labandera y don Luis Montemayor.

Se aprobó una moción de la Alcaldía proponiendo se restablezca el primitivo nombre del Cementerio municipal, que en lo sucesivo volverá a denominarse «Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario».

Se accede a la excedencia solicitada por el funcionario municipal, don Romualdo Encinas.

Otra instancia del matarife Amador Anaya, pidiendo prórroga de excedencia, también es aprobada.

Se desestima la solicitud de revocación de acuerdo y reposición en su cargo del maestro don Julio García Brazales.

Es aprobada la instancia de Victoriano Bargueño, solicitado licencia para ejecutar obras.

También se aprueba la distribución de fondos para el corriente mes.

Se acuerda celebrar el día 9, a las once de la mañana, en el convento de Santa Isabel, la tradicional fiesta en honor de la Inmaculada, y el día 18, en la iglesia de San Ildéfonso, la fiesta también tradicional de la

Anunciata, visitando después la Corporación municipal la cárcel para obsequiar a los presos con una comida extraordinaria, según costumbre.

Para estas funciones, de cuya organización queda encargado el señor Montemayor, se solicitará la cooperación de la Diputación provincial.

Respecto a las facturas presentadas por Intervención, son aprobadas unas y pasadas otras a la Comisión de Hacienda para su estudio y cargo a créditos reconocidos, si el informe es favorable.

En correspondencia, se lee una carta del alcalde de Santa Cruz de Tenerife agradeciendo la información familiar facilitada por la Alcaldía respecto al vecino de aquella ciudad Aberto Carrero. Al mismo tiempo, el alcalde de Tenerife felicita a su colega de Toledo por su participación en la defensa del Alcázar.

En ruegos y preguntas, el señor Montemayor pide que desaparezcan los mendigos de las puertas de las iglesias, gestionando su ingreso en establecimientos benéficos.

La próxima inauguración de curso en el Instituto

Ayer visitó al alcalde, señor Aguirre, el director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, señor Juliá, para exponerle sus propósitos respecto a la próxima inauguración del curso.

Desca el Claustro entronizar el crucifijo y el Sagrado Corazón de Jesús en el parainfo, dando a este acto una gran solemnidad. Serán invitadas las autoridades y representaciones del Requeté, Falange y Renovación. La Corporación municipal asistirá en pleno.

Hay también el propósito de que el mismo día sean bendecidas las escuelas toledanas.

El señor obispo, por su parte, ha aprobado también el proyecto del Claustro del Instituto, y muy pronto quedará fijada la fecha de tal solemnidad escolar.

Prórroga del Presupuesto

La Comisión municipal de Hacienda se reunirá estos días para proponer la prórroga trimestral del Presupuesto, a base de una modificación circunstancial del mismo.

Recaudación de arbitrios municipales

Se pone en conocimiento de los señores contribuyentes de esta capital que desde el día primero de los corrientes queda abierto el plazo, en su período voluntario, del arbitrio de abastecimiento de aguas del río Tajo, correspondiente al segundo semestre del ejercicio actual, en la oficina recaudatoria. Plaza del Ayuntamiento (Bovedillas).

Delegación de Hacienda

Presentación de nóminas

Los señores habilitados del personal y material de las Dependencias del Estado (civiles), deberán presentar las nóminas del presente mes de diciembre en esta Delegación de Hacienda antes del día 10 del mes que corre, advirtiéndoles que, pasada dicha fecha, no se liquidarán en el mes las presentadas posteriormente al citado día 10.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 269 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de Caridad: con comida, 89 adultos y 53 niños, y con cena, 74 adultos y 53 niños. Total de raciones servidas, 269.

Registro civil

Nacimientos y defunciones

Día 2.—Nacimientos: Gregoria María. Defunciones: Don Guillermo Fernández Bañares, don Isidoro Gómez González, don Julián García Caamaño, doña Gervasia García Sánchez y doña Martina Moreno de Vega Duque.

Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana será la de Lozano, Hombre de Palo, 23.

Donativos en dinero y alhajas entregados en el Gobierno militar para la suscripción nacional

En el Gobierno militar nos facilitaron anoche la siguiente relación de donativos en dinero y alhajas, entregados últimamente al señor gobernador militar de la plaza con destino a la suscripción nacional en favor del Ejército y gastos de la campaña:

Don Eduardo Naval moral, guardia civil, defensor del Alcázar, 25 pesetas; don Julián Ruiz Pulella, 5; Sagrarito García Rivero, 10; doña Sagrarito Velasco Vega, 10; señorita Carmen Velasco Carvajal y don Martín Velasco Carvajal, 25; don Julián Galán Hernández, 8.

Sagrarito García Rivero, nueve pulseras y un medallón de plata.

Doña Blasa García y García, cinco medallas de plata, dos sortijas de oro, dos cuelgas de pendientes, cuatro pendientes y un guardapelo.

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 4

San Pedro Crisólogo, Santa Bárbara, San Félix, San Bernardo y San Melecio.

La Misa de mañana es en honor de San Pedro, obispo, confesor y doctor. Rito doble. Ornamentos blancos. Misa propia. Oración segunda de la feria y tercera de Santa Bárbara. Credo.

San Pedro Crisólogo

Así llamado por la elocuencia de su verbo encendido.

Fué nombrado obispo de Ravena; para ello el Apóstol San Pedro aparecióse al Papa Sixto III.

Unas 160 homilias, todas llenas de sabia doctrina, que le merecieron el título honorífico de doctor, fueron escritas por su pluma excelente.

Murió en Imola el año 450.

Don Antonio López, sargento de la columna Tella, dos alfileres oro de corbata.

Don Joaquín Cabello Ruano, una pulsera y dos pendientes de oro y un puño de bastón y un portamonedas de plata.

Don Emérito Rodríguez Aguilera, 28,50 pesetas (quince días de haber).

Don Pedro Villarrubia, cabo, 5.

Doña Concepción Garrido Fernández, un alfiler de oro con perlitas (segundo donativo).

Don Gaspar Gómez Oliveros, maestro nacional, 111 pesetas.

Don Adolfo López Peinado, para el abrigo del soldado, 25.

Don Cirilo Bermejo, 200, dos monedas de oro de 25 pesetas cada una, un sello de oro y dos sortijas de oro con piedras.

Don José Antonio Molina López, soldado del Depósito de Intendencia, 3,70 pesetas.

Un español amante del Ejército, del Grupo de Tiradores del Rif, una moneda de oro americana.

Don Cecilio Merino, una moneda de oro de 20 francos y una alianza.

El Mayor inglés Mac. Neill-Moss, para el batallón Voluntarios de Toledo, 50 pesetas.

Señorita Remedios Romay, 8,55.

Don Mariano Cogolludo y Piedad Corcuera, dos alianzas de oro.

La suscripción para el abrigo del soldado

Aclaración

En la penúltima lista de donativos que publicamos, correspondiente a la suscripción para el abrigo del soldado, aparecía por error «Un donante» con la aportación de 3 pesetas, cuando en realidad la cantidad que generosamente ha entregado para esa patriótica colecta ha sido de 300 pesetas. Queda así subsanada la involuntaria errata.

Sucesor de Venancio Pérez

Comercio, 42 - TOLEDO

Sastrería Militar y Paisano

La tragedia de la ciudad de Guadalajara

El general Barrera, Ortiz de Zárate y docenas de oficiales sacrificados

El mayor porcentaje de crímenes lo ha dado esa población

Cómo se defendió Guadalajara

De todas las provincias que cayeron bajo el dominio marxista llegaron relatos más o menos detallados de su situación. Sólo Guadalajara permaneció callada y recóndita en el misterio de sus días rojos, que hoy sabemos vividos con insuperable dolor.

Este guardia civil que asistió como testigo desde las primeras horas a la tragedia de Guadalajara, nos la cuenta con la emoción un poco incoherente del que tiene todavía llagadas en sus carnes las huellas inquietantes de sus sufrimientos.

El 18 de julio había en Guadalajara un batallón del Cuerpo de Ingenieros, mandado por el comandante Ortiz de Zárate, y la unidad del Parque de Aerostación. No se perdió un solo instante. No hubo un solo situbeo. Al grito de «Viva España» se declaró el estado de guerra, y la ciudad fué dominada sin resistencia alguna. El gobernador, el alcalde y los más significados elementos marxistas fueron detenidos, y Guadalajara vivió 24 horas de alegría patriótica y entusiasta.

Pero surgió la traición. En los talleres de la «Hispano-Suiza» había un sargento marxista, y éste escapó a Madrid con los datos referentes a las posiciones que habían ocupado las fuerzas nacionales.

No tardó en presentarse la avalancha roja, que ya antes se había encargado de aniquilar, por una traición parecida, a los sublevados en Alcalá de Henares.

Sobre las márgenes del río vecino a Guadalajara, a un kilómetro de distancia, aguardaban Ortiz de Zárate y sus oficiales con dos compañías, unos 200 hombres en total. Pelea dura. Los milicianos son varios miles, y traen aún reciente y caliente el olor de la pólvora de Alcalá. Les anima además aquel optimismo ardoroso de los primeros días revolucionarios de Madrid. Embriaguez roja de los inhumanos excesos. Ortiz de Zárate resiste bravamente; pero ve disminuídas sus filas, agotadas sus municiones, amenazada su retirada por los enemigos de dentro que empiezan a dar señales de vida. Ortiz de Zárate tiene entonces un gesto de héroe: «Muchachos—dice—salváos como podáis; yo tengo que morir aquí, como es mi deber». Los pocos soldados que aún resistían se desperdigan. Ortiz de Zárate sigue en su puesto manejando una ametralladora. Sobre su sillín viene a buscarle la muerte. Ha cumplido su deber, como lo cumplen los héroes que se han desposado con España en el altar de la Patria.

Los oficiales de ingenieros y aerostación se repliegan al cuartel. Allí se hacen fuertes. En el mismo edificio, en dependencias contiguas, está instalado el Colegio de Huérfanos de Marina.

Los rojos cercan el edificio; se valen para abatirlo de todo eso que ahora, al experimentarlo ellos, les hace poner el grito en Moscú. Fuego de fusil, de ametralladoras, de artillería y de aviación. Las bombas demoran varias paredes del edificio. Aún se repliegan los defensores al patio. Y allí

van descargando las granadas su siembra mortífera hasta lograr que los rojos irrumpían en el cuartel.

Escenas de horror. Incendio, pillaje, matanza. Cuando los rojos enarbolan sus trapos triunfantes, en el patio del cuartel se ven los cadáveres de siete oficiales completamente carbonizados. El comandante del Colegio presenta un brazo y una pierna quemados. Los otros oficiales, las muecas macabras de sus martirios.

En otro grupo está el cadáver del coronel de Aerostación. Cerca de él, el general Barrera, rodilla en tierra y la cabeza rota. Un hilillo de sangre le ha enturbiado los ojos desmesuradamente abiertos.

Veintitrés guardias de Seguridad y tres policías son poco después sacrificados por la furia marxista, que pedía otra hecatombe para festejar su triunfo.

La Guardia civil ha tenido también que concentrarse en su cuartel. Surge otro traidor: el capitán Rubia, que toma el mando de estas fuerzas y desarma a los guardias. Con el gobernador del Frente Popular, restituido en sus funciones, este capitán ordena los fusilamientos. Los dos encuentran un tercer personaje sanguinario y siniestro: el comisario de policía. Se reparten cargos, prebendas y frutos del botín.

Doscientos ochenta personas derechistas son inmediatamente sacrificadas por orden de estos tres bandoleros. Luego siguen otras matanzas, hasta el punto de que acaso Guadalajara sea la población que, en relación a su número de habitantes, haya dado más porcentaje de asesinatos marxistas.

Treinta y dos sacerdotes y dos hermanas de la Caridad experimentaron la crueldad de las hordas amaestradas y animalizadas por Moscú. Treinta religiosos más enriquecen las páginas del martirologio con su pasión y con su muerte. Las furias infernales desatadas día y noche van incendiando iglesias, conventos, moradas, hogares, museos y bibliotecas. El Gobierno de Madrid, en tanto, sigue radiando sus notas tranquilizadoras y cínicas, y llama bravas y heroicas a estas milicias demoníacas.

Así es Moscú

No se libraron los Bancos ni el Comercio de la legalidad de la República democrática. Del Banco Español de Crédito se llevaron los rojos 63.000 pesetas que había en Caja. Del Hispano Americano, 33.000. El Banco de España lo «nacionalizaron» de acuerdo con Madrid. La tienda «La Tijera de Oro» fué desvalijada después de matar al dueño y a dos de sus hijos. Sesenta comercios más mostraron los estantes vacíos por el pillaje. Las garridas milicianas lucían los anillos y collares de las joyerías, mientras sus bravos camaradas se ahitaban en la vía pública de champán y vinos de marca.

Horrores, horrores y horrores. Las páginas de crueldad formarían un extenso volumen. Bajo el cielo amoratado de Guadalajara, se dibujaban los reflejos sangrientos de las banderas signadas con la hoz y el martillo para decir a sus habitantes que así era Moscú.

Hacia Guadalajara avanza ahora lento y

El donativo de un rojo a la hora de su muerte

Dice que fué a la lucha engañado, y entrega su dinero para nuestros hospitales de sangre

Los billetes de cinco pesetas, puestos en circulación por los marxistas

Palencia.—Se encuentra en esta capital, con unos días de permiso, don Antonio Díaz de Tuesta, natural de Victoria, capitán del Cuerpo de Asalto, perteneciente a la 28.ª compañía de guarnición en Valladolid y que durante algún tiempo tuvo a su cargo el mando de las fuerzas de Seguridad y Asalto en nuestra capital.

El señor Díaz Tuesta cumplimentó al gobernador civil, y durante la entrevista le hizo entrega de 155 pesetas en billetes del Banco de España y en monedas de plata de cinco pesetas, cantidad de origen muy curioso, que es el siguiente:

El día 27 del pasado mes de octubre, el capitán señor Díaz de Tuesta, formando parte de la columna del general Varela, mandaba una de las unidades militares que

seguro, dejando atrás un olor a laurel, el paso de Moscardó. Desde lejos otean con impaciencia este olor triunfal de miles de almas que viven en Guadalajara, aherrajadas en sus escondites, pasando hambres, dolores y torturas inenarrables. No se borrará durante muchas generaciones el horror de tantas víctimas inmoladas al marxismo inhumano. Ni siquiera se borrará este horror en Guadalajara con la expiación. Porque sobre los lagos de sangre que pudiera formar la justicia reparadora aún se alzarán las manos crispadas de tantos hermanos nuestros pidiendo al cielo, además, su fallo inexorable...

ANTONIO REYES HUERTAS

atacaron y tomaron el pueblo de Peguerinos, en las cercanías de Madrid.

Las bajas causadas al enemigo por nuestro Ejército fueron numerosísimas, y pasado el momento de la toma del pueblo, los atacantes se dedicaron a la humanitaria labor de recoger los cadáveres para darles tierra y socorrer a los heridos que habían quedado en las calles de la población y alrededor de ésta.

A presencia del capitán de Asalto, llegó gravísimamente herido un miliciano rojo, que solicitó hablar con él y atendiendo esta petición, el señor Díaz Tuesta conversó breves momentos con el marxista.

Dijo el herido que había ido a la lucha engañado y obligado por los dirigentes del comunismo, y en sus últimos momentos, haciendo protestas de su amor a España le entregó la cantidad mencionada de 155 pesetas, manifestando que su desco era que fuesen destinadas a los hospitales de sangre del Ejército español.

Cumpliendo la voluntad del moribundo rojo, el señor Díaz de Tuesta entregó al gobernador civil la cantidad referida y éste, a su vez, lo ha hecho al general gobernador militar de la provincia, quien dará a las 155 pesetas en cuestión el destino indicado por el que fué su poseedor.

Sobre la mesa del despacho oficial del señor Arellano, hemos tenido ocasión de ver un billete del Banco de España de cinco pesetas de los puestos en circulación por los «rojos», papel moneda con el que se paga a los milicianos comunistas que luchan en los frentes, y que, como se comprenderá, no ha de tener valor alguno.

La onomástica de nuestro agosto caudillo el Príncipe Regente don Javier de Borbón-Parma

Hoy, festividad de San Francisco Javier, es la onomástica de Su Alteza el Príncipe D. Javier de Borbón-Parma, nuestro agosto Regente.

Al ofrecerle el homenaje de nuestra respetuosa y cordialísima felicitación, haciendo votos porque Dios dilate sus años para bien de la Comunión Tradicionalista y de España, le reiteramos el testimonio de nuestra adhesión rendida e inquebrantable.

El Requeté, que heroicamente combate en las trincheras por Dios y por la Patria, contribuyendo con su sacrificio y con su sangre a la salvación de España y a la defensa de la civilización cristiana, elevará hoy, como nosotros, sus oraciones al Cielo por el Príncipe Regente, del mismo modo que él prodigará seguramente las suyas por las victorias de los tradicionalistas en campaña, por el definitivo triunfo del Ejército nacional y por el prevalecimiento de los principios que informan nuestra gloriosa Tradición y son lema de la bandera invicta que el Príncipe D. Javier tomó recientemente de manos de nuestro llorado caudillo D. Alfonso Carlos para sostener y guiar a la Comunión Tradicionalista española.

Una insidia de los rojos, exportada al Extranjero para engañar a la opinión internacional

Nota de la Oficina de Prensa de Salamanca.

La Oficina de Prensa de Salamanca facilita la siguiente nota:

«La propaganda roja ha distribuido fuera de España unas fotografías que afirman son las de tiernas víctimas de ataques aéreos realizados por la Aviación nacional. Unas llegan a los periódicos de París acompañadas de una circular cuyo membrete dice «Generalidad de Cataluña. Comisaría de Propaganda». Otras se distribuyen por las calles de Londres, reproducidas por el partido comunista de aquella capital.

Los catalanes dicen que nuestros aviones vuelan bajos para alcanzar precisamente con sus proyectiles a las escuelas y a las plazas donde juegan los niños. Los comunistas británicos afirman que el primer ataque aéreo que dirigimos contra Madrid tuvo como objetivo la escuela de párvulos de Getafe.

Como las dos afirmaciones son, no sólo absurdas, sino falsas, y en todos sus extremos, hay razón para suponer que las fotografías que constituyen la base de esta propaganda pueden calificarse de supercherías, lo que se deduce al examinar alguna de ellas, truncada para el consumo extranjero.

Y no es poco elocuente la contradicción que sobre un caso esencial existe en los citados documentos. Uno de ellos afirma

que el ataque aéreo en cuestión tuvo lugar el 30 de octubre, mientras el otro cita la fecha 6 y 7 de noviembre. También es verdad que la hojita comunista afirma que las elecciones de febrero último fueron organizadas y dirigidas por el Fascio español.

Cuando los aparatos de nuestra aviación bombardeaban Getafe, atacaban un objetivo militar, el Aeródromo, precisamente en las proximidades del cual debieron retirar los rojos a su tiempo a todos los no combatientes, pues no es propio de hombres, sino de fieras, el escurdir objetivos de índole guerrera con inocentes víctimas potenciales.

Cuando nuestra Artillería ha atacado Madrid, lo ha hecho respetando escrupulosamente la extensa zona neutral fijada por el general Franco. Han dirigido su puntería contra las fortificaciones que los rojos construyeron en la capital de España, a sabiendas de que acabarán por perderla.

Lo que persigue esa propaganda roja es acusarnos de los crímenes que el marxismo ha cometido por docenas en toda la región de España. La verdad se abre paso siempre, y acabará por imponerse en el mundo.»

ALISTAOS AL REQUETÉ

La situación en la capital española, descrita por un repatriado francés

Bayona.—Monsieur Montaut, francés, residente en Madrid, pudo salir de esa capital y ha llegado a Hendaya.

Ha manifestado a un redactor del «Figaro» que los habitantes de la capital están faltos desde hace mucho tiempo de alimentos de primera necesidad, que se están alimentando de lentejas, de arroz, de un pan muy malo y de algunas naranjas.

El señor Montaut se había refugiado en la zona neutra, donde están viviendo los no combatientes.

Ningún obús ha caído allí. Nos declaró que los bombardeos no han causado muertos entre los elementos civiles; pero las bombas han causado enormes destrozos. Un gran número de inmuebles han sido destruidos. Especialmente los grandes hoteles, como el Ritz, el Palace, el Savoy, han sido completamente asolados. El Paseo de Recoletos ha sufrido muchos daños. El barrio de Argüelles está todo él reducido a escombros, y muchos edificios han sufrido las consecuencias de los torpedos aéreos.

El señor Montaut cree que la rendición de la ciudad no se hará esperar, puesto que la Aviación nacional, con sus bombardeos, es muy eficaz, y aunque la Artillería anti-aérea gubernamental intenta reaccionar, no tiene ninguna eficacia.

Los republicanos han levantado barricadas y trincheras por todas partes, y esto dificulta mucho el avance de los nacionales.

(De «Le Figaro» del 25 noviembre).

Breves diálogos de actualidad

El moro y el polaco

I

Todos habréis oído, y aun muchos habréis sostenido este diálogo con alguno de los moros que conviven con nosotros estas horas de lucha y de honor.

—¿Por qué has venido a España?

—Porque Franco dijo que faltaban hombres para defenderla.

—¿Y si te matan?

—Suerte. Vendrán más moros.

—Y ¿qué harás cuando se acabe la guerra?

—Volver a Marruecos.

II

Pero no habréis oído este otro diálogo absolutamente verdadero.

En un hospital de la retaguardia del Ejército Nacional ingresa un aviador. Un aparato de la gloriosa Aviación Nacional había deteriorado el que dicho aviador tripulaba, y él encomendó al paracaídas su llegada a tierra. Los aviadores marxistas que llegan a tierra española en estas circunstancias, encuentran un hospital donde se les cure. El médico le pregunta entre las dificultades propias al desconocimiento del idioma que habla el interlocutor.

—¿Ruso?

—Polaco.

Y ¿por qué venir a España?

—¡Por pesetas!

VALENTIN TOLEDANO

REPORTAJES DE LA GUERRA

Un capitán de los Ejércitos del zar de Rusia lucha con los Requetés en calidad de sargento

Paul de Rachewsky. He aquí el nombre de un capitán de Estado Mayor de los ejércitos del zar de Rusia. Un aristócrata ruso, uno de aquellos hombres que por tradición se dedicaban al servicio de las armas y formaban en la oficialidad de aquellos famosos regimientos de vistosos y brillantes uniformes, de férrea disciplina, aquellos soldados artistas, como los cosacos del Don, que cargaban con sus lanzas o sus pesados sables repasando la letrilla de la canción que acababan de interpretar a coro. Un pasado que pudiera resucitar.

Paul de Rachewsky, capitán del Estado Mayor del zar, primo del príncipe Boris de Rusia, que a su vez era primo del emperador de todas las Rusias, lleva en su cuerpo las cicatrices de cuatro heridas producidas por los bolcheviques. Es un ruso blanco, uno de los capitanes que con más ahínco y heroísmo defendieron al frente de sus hombres la tradición secular del pueblo ruso, la monarquía, el imperio. Esas cicatrices son en su cuerpo una llamada constante de odio vivo contra los que le hirieron, los mismos que en 1923 asesinaron a su padre y a su madre.

Este capitán de los Estados mayores del zar fué herido otras dos veces durante la Gran Guerra, pero estas cicatrices le enorgullecen. No le impulsan como las otras a sentirse vengador.

Paul de Rachewsky, terminada la guerra mundial, se estableció en París, donde sufrió una larga odisea.

Surgió la guerra en España, y tanto Rachewsky como los demás internados rusos en Francia, como los Cruces de Fuego y los «Camelots du rot», siguieron paso a paso el desenvolvimiento de esta lucha sin cuartel entre dos civilizaciones: la occidental y la oriental; el nacionalismo y el internacionalismo soviético.

Unos cuantos amigos rusos, decidieron no podían olvidar su condición de militares, y, por ende, militares antibolcheviques—venir a España para luchar junto a los nacionalistas. Era preciso preparar los pasaportes, pero había que hacerlo separadamente, sin dar la sensación de cruzados en colectividad que acuden a defender un ideal afín con el suyo o simplemente a combatir contra los enemigos seculares.

—¿Le facilitaron el pasaporte?—preguntamos a Paul Rachewsky.

En la Prefectura a donde acudí a solicitarlo me dijeron amablemente que dejase mis documentos—hay que hacer constar que el de identidad lleva incluida la carta de trabajo—y volvíese al día siguiente.

—¿Y entonces?

—Me comunicaron que habían extraviado mi documentación.

—¿Reclamó usted?

—Era inútil. Un amigo comisario de Policía me puso en claro lo ocurrido. Yo solicité el pasaporte para la frontera nacionalista y era natural que se perdiesen los documentos. Si la hubiera pedido para la frontera de Barcelona todo hubieran sido facilidades.

—¿Qué hizo entonces?

—Seguí el consejo de mi amigo el comi-

sario. Dirigirme a España sin documentación. Por otra parte ya me era imposible continuar en París. Un hombre sin documentación es siempre sospechoso y mucho más si ese hombre es ruso y nacionalista. Me hubiera pasado la vida entre la frontera de Bélgica y las cárceles francesas. No era muy atrayente la perspectiva.

—¿Consiguió llegar a España?

—¡Verá usted! Pasé la frontera por Etrazu hace mes y medio, y al conocer la Policía española mi nacionalidad, como no sé expresarme en castellano, me pasó de nuevo en Francia. Por cierto, que cuando pasaba a este país, los gendarmes franceses, creyéndome sin duda un contrabandista, me hicieron varios disparos que, por fortuna dieron en el blanco, que era yo.

—¿Qué se le ocurrió al ver su intento fracasado?

—Me fuí a Biarritz y allí encontré al conde de los Andes, quien me facilitó una carta de recomendación para el vizconde de Altamira, comandante militar de Vera, por donde pasé fácilmente a España, siguiendo las indicaciones del conde de los Andes.

—¿Cómo ha ingresado en los Requetés?

Se nos había olvidado consignar que Paul de Rachewsky, viste el uniforme de los Requetés y ostenta el grado de sargento. En el brazo izquierdo lleva un brazalete con los colores de la antigua bandera rusa y el águila imperial y en el pecho la bandera imperial de los zares.

—Llegué a Zaragoza con propósito de ingresar en la Legión extranjera, pero por una serie de circunstancias que no son del caso, me encontre en el Requeté «Numancia», actualmente en Molina de Aragón, provincia de Guadalajara y en calidad de sargento instructor de ametralladoras.

—¿Ha intervenido ya en alguna acción?

—¡Desde luego! He tomado parte en las cuatro o cinco últimas. De una de estas acciones es este revólver y de la otra este puñal, ambos pertenecientes a los rojos.

—¿Ha encontrado usted entre los enemigos algún compatriota?

—Todavía no. Estos muchachos del Requeté tienen la consigna, que les agradezco, de dejar de mi cuenta a cuantos rusos encontremos para que pueda vengas en ellos la muerte de mis padres y mi exilio.

—¿Qué cree usted que puede ocurrir?

—Que se unan todos los países antisoviéticos y arrojen de Rusia a Stalin y los suyos para que vuelva a volar sobre la gran Rusia el águila imperial de la tradición que no está muerta, sino únicamente alejada, dormida por los ataques y heridas de que ha sido víctima.

Así nos ha hablado Paul de Rachewsky, este bravo capitán ruso, hoy sargento de Requetés, que protesta en su nombre y en el de todos sus compatriotas refugiados en Francia de que se viertan sobre todos los rusos los mismos conceptos despectivos e idénticos epítetos.

—Los rusos nacionalistas—nos dice—no podemos pertenecer a la casta de esos rusos soviéticos autores de tanta infamia y tantos crímenes.

DEL EXTRANJERO**En Suiza produce enorme júbilo la aplastante victoria obtenida por los nacionalistas sobre los socialistas**

La Prensa ginebrina dice que puede considerarse liquidada en aquel país la experiencia socialista y que procede ahora limpiar el fango comunista
Se considera inminente en Francia una convulsión revolucionaria

Derrota de los socialistas en Suiza

Berna.—La aplastante victoria que en las elecciones cantonales han obtenido los nacionalistas, derrotando a los socialistas, ha producido enorme júbilo.

Los balcones de las casas están engalanados y se han celebrado manifestaciones patrióticas.

En Ginebra ha producido el resultado de las elecciones verdadera satisfacción, y se cree que ha sido liquidada la experiencia socialista.

Los periódicos de Ginebra y Berna dicen que procede ahora limpiar el fango comunista y hacer saber a Moscú que Suiza se ha vuelto inhóspita para los soviets.

Movimiento revolucionario en Ecuador

Quito.—Parte del Ejército y del cuerpo de Policía se han sublevado contra el Gobierno. Se han trabado violentos combates entre las fuerzas leales y los sublevados en varias calles de la capital.

Según noticias que circulan con insistencia, los rebeldes han apresado al ministro del Interior y al jefe de Policía, a los cuales tienen detenidos.

Parece inminente en Francia una convulsión revolucionaria

París.—Circula el rumor de ser inminente una huelga general en la industria metalúrgica, huelga que alcanzará su mayor intensidad en la zona de París. La Unión Sindical de los Obreros Metalúrgicos ha desmentido tal noticia y recomienda a sus asociados que respeten íntegramente la disciplina sindical.

Según informes procedentes de los centros políticos de derecha, el actual recrudecimiento de la agitación obrera sería el comienzo de una segunda serie de huelgas seguidas de la ocupación de fábricas. Este

movimiento terminaría en una paralización general en los servicios públicos de agua, gas, electricidad y transportes.

«Le Petit Parisien» dice que las autoridades están enteradas de próximos ataques de los elementos extremistas a las ciudades de Aix, Marsella y Tolón.

«Le Jour» dice que en Marsella los fusileros senegaleses tienen severas instrucciones para actuar.

La invitación a Italia para la reunión de la Sociedad de Naciones

Roma, 2.—Italia ha recibido una invitación para la reunión extraordinaria del Consejo de la Sociedad de Naciones. Todavía no ha decidido si enviará delegado o no a la reunión, dependiendo esto de las conversaciones que se han de sostener con los representantes italianos en Londres y París.

Discrepancias respecto a la fecha de la reunión

París, 2.—Parece que han surgido discrepancias respecto a la fecha de celebración de la reunión extraordinaria de la Sociedad de Naciones. Francia e Inglaterra indican la fecha del 10 de enero próximo, día en que se supone que los asuntos de España estén ya más esclarecidos.

La entrada irregular de oro en Francia para el pago de las compras hechas para Cataluña

Perpiñán.—En Perthus se ha descubierto un caso de importación irregular de barras y monedas de oro. Un automóvil, requisado por el Gobierno de Cataluña, conducido por Sagro, propietario español y miembro de la Federación Anarquista Ibérica y transportando dos pasajeros, se detuvo en Alfandega, cuyos funcionarios aduaneros ordenaron abrir las maletas de los ocupantes del coche. Uno de éstos se refugió en

una casa, pero un guardia móvil avisó a un guardia fiscal. Efectuado un registro en la mencionada casa, se encontraron allí barras de oro y algunos kilos de monedas del mismo metal.

El conductor y los dos ocupantes del automóvil fueron detenidos, más luego quedaron en libertad.

El reconocimiento del Imperio italiano

Budapest.—El ministro de Relaciones Exteriores japonés dió cuenta hoy en el Consejo de ministros de que los soviets habían logrado concentrar en España cierto número de extranjeros en el frente de Madrid.

United Press anuncia que tanto en el Japón como en Italia será anunciado mañana públicamente el reconocimiento del Imperio italiano por parte de aquel país, y del Manchukuo, por parte de Italia.

La muerte de Sir Basil Zaharoff

Londres.—Según comunica la Agencia Reuter, el viernes por la mañana falleció repentinamente en Monte Carlo, Sir Basil Zaharoff. Este había llegado a Monte Carlo hace unos diez o doce días y su estado de salud era bueno.

Zaharoff se hizo célebre a partir de la guerra europea. Era un hombre extraño, que pasaba por ser un personaje misterioso y acaudalado. Se le tenía por uno de los verdaderos dueños de Europa, llegando a asegurar que se dedicaba a grandes negocios de aprovisionamientos de armas y a especular con la paz y la guerra. Al estallar la gran guerra se puso de parte de los aliados y logró quintuplicar su ya muy grande fortuna.

Se hacía pasar por turco unas veces, y otras por persa. Pero lo cierto es que nunca se supo a ciencia cierta su verdadero origen. Lo que sí se sabe es que estaba in-

teresado en todos los negocios más saneados del mundo.

Sir Basil Zaharoff ha muerto a la edad de ochenta y siete años.

La próxima Exposición en Roma

Milán.—Se ha celebrado una reunión en esta capital para preparar la próxima Exposición que se llevará a cabo el año 1941 en la ciudad de Roma. Se quiere que esta Exposición sea digna del pueblo italiano y de la Ciudad Eterna, y a este fin están comenzando ya los preparativos de su instalación y programa a seguir. Según informaciones, se le va a dar un nuevo carácter.

La Independencia de Albania

Tirana.—Se ha celebrado con gran solemnidad el 24 aniversario de la Independencia de Albania. Se han celebrado diversos actos en los que ha participado el pueblo con gran júbilo.

Imperio Argentina, en Cuba

La Habana.—Esta tarde los artistas españoles Imperio Argentina y Florián Rey visitaron al presidente cubano.

Proyectan una función benéfica para los niños pobres de la Isla.

En torno al robo de un vagón de pólvora

Toulouse.—Se ha seguido con gran actividad la labor de Policía encaminada a descubrir los complicados en el rumbo de un vagón con siete toneladas de pólvora, destinada a la línea de defensa Malinit, que fué descubierto cuando ya estaba a poca distancia de la frontera española, a la que estaba destinada por los ladrones, para que cayera en poder de los rojos españoles.

Ha sido detenido como uno de los principales complicados, el jefe de estación del punto de partida, que estaba de acuerdo con ciertos agitadores enviados por Moscú, para llevar a cabo este cambio de consignación.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA
 COÑAC CENTURION
 COÑAC TRADICIONALISTA

PABLO GALVEZCOMESTIBLES Y EMBUTIDOS
VINOS FINOS Y CORRIENTES

POZO AMARGO, NUM. 39

ALMACEN DE TEJIDOS

LUCAS PRIETO

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10 y 11

TALAVERA DE LA REINA

Manifestaciones de von Ribbentrop acerca del acuerdo germano-japonés contra los avances del comunismo

San Francisco Javier

"Rusia aspiraba a establecer en España una República soviética para desde allí continuar minando a toda Europa"

"El comunismo, enemigo mundial de la paz interior y exterior"

Berlín.—El jefe de los Servicios de Prensa, al anunciar a los periodistas el acuerdo germano-japonés, hizo el siguiente comentario:

—El texto del acuerdo es bastante claro para que haya necesidad de esclarecerlo. La lucha del nacional socialismo contra el bolchevismo no es nueva, y ustedes saben bien con qué energía la hemos efectuado. Además, los terribles acontecimientos de España no hacen preciso que nos esforcemos mucho en aclarar a la opinión mundial nuestra actitud. El convenio firmado ahora tiene por finalidad defender la cultura y la civilización europeas. En el VII Congreso de la III Internacional se discutieron en Moscú planes precisos, los cuales tenían por objeto constituir en España una República soviética y crear en otros Estados Gobiernos de «Frente Popular». De este modo, la III Internacional declaraba la guerra a todos los Estados.

Von Ribbentrop ha hecho, por otro lado, las siguientes declaraciones a la Agencia oficiosa alemana «D. N. B.» acerca del acuerdo germano japonés:

—El VII Congreso del «Komintern» ha declarado guerra a muerte a todos los Estados partidarios del orden. Su última víctima ha sido España, que representa en el mundo una vieja cultura europea y que hoy está dividida por una guerra civil. Estas son las terribles consecuencias de la Inter-

nacional comunista. El «Komintern» aspiraba a establecer, mediante una propaganda de violencia, una República soviética en España para desde allí continuar minando el resto de Europa. ¿Cuál será la próxima víctima? Muchos Estados, especialmente americanos, protestaron contra la resolución del VII Congreso del «Komintern»; pero esas protestas quedaron sin efecto. Alemania y Japón, resueltos a no soportar al accion de la propaganda comunista, han pasado, por su turno, a un plano de actividad ineludible. Este acuerdo marca una fecha en la historia de la lucha de las naciones que defienden el Orden y la Cultura contra los elementos de la disolución.

El Japón—sigue diciendo Ribbentrop—no permitirá nunca la invasión del bolchevismo en el Asia Central, y Alemania constituye en el corazón de Europa el baluarte más firme contra esa peste. Finalmente, Italia, según el Duce ha declarado al mundo, tendrá importante parte en la lucha anti-comunista. Tengo la certeza de que los países que no han comprendido todavía el peligro que les amenaza, se mostrarán agradecidos al Führer en la ocasión oportuna. El acuerdo prevé la adhesión de otros Estados, y esperamos que todos comprenderán la necesidad de participar en la acción interna contra el comunismo. Sólo de esta forma se podrá combatir definitivamente a este enemigo mundial de la paz interior y exterior y salvar nuestra vieja civilización.

Al que fué nuestro presidente diocesano, Antonio Rivera, joven apóstol de la Acción Católica en Toledo

Nosotros, los que militamos en las huestes católicas, los que pertenecemos a la raza privilegiada, cuyo primogénito es Cristo, somos pueblos de conquista y tenemos que tener el afán de cada instante y el ansia de cada momento para dar forma a nuestros ideales eternos.

Al subir los años por la escala del tiempo, entre resonar de armas y cantos triunfales, con temblor de reconquista y urgencia de victoria, llega otra vez la fiesta de San Francisco Javier. ¡Cuántos recuerdos al evocar este nombre! No ya en cuanto se refiere a su espíritu como joven y a su temple de apóstol. Es cosa nuestra. Está relacionado íntimamente con la Juventud de Acción Católica de Toledo. Es su Patrón.

Cuando por vez primera nueve jóvenes se reunían para tratar de la constitución de la Juventud de Acción Católica en Toledo, se deliberaba acerca de cuál santo había de ser nuestro modelo. El nombre de San Francisco Javier salió al unísono de todos los corazones. Porque Acción Católica es apostolado. Es misión en países civilizados, y un joven apóstol y misionero tenía que ser nuestro guía, modelo y aspiración.

Ya teníamos un símbolo y una norma. Preparábase de modo sobrenatural nuestros caminos. Y bien pronto tres mil jóvenes conocían nuestra obra, y lo que es más, la amaban.

En este día, solemne para nosotros, nuestra mejor oración ha de ser una plegaria por los caídos y un firme deseo de ser dignos continuadores de los jóvenes apóstoles.

Hemos de luchar con las armas de Cristo, cara al triunfo. Construyamos los días futuros con brío y cantos de marcha.

Estamos en tiempos en los que hay que buscar sacrificio y dolor para purificarnos en deseos de amar. Estamos en tiempos de haces apretados y férreas disciplinas. Estamos en tiempos en que cada joven de Acción Católica ha de ser otro Javier. En estos tiempos, y siempre, no caben abandonos ni gritos aislados. Nuestras voces tienen que fundirse en un solo afán y un solo sentir.

Jóvenes de Acción Católica, jóvenes que trabajáis con alma y vida para glorificar a Dios; en el día de nuestro Patrono, el glorioso mártir de las Indias, os lanzamos un pregón en prosa de periódico. Preparaos para la gran reconquista espiritual de España, que ya se avecina en todo su esplendor. Preparaos, que no podemos ir a la lucha, a nuestra lucha, con masas amorfas, sin claro sentido de sus pasos.

Mientras llega el día de la victoria total, ofrezcamos al Señor todos nuestros actos, sacrificios y oraciones, por el éxito definitivo de la Gran Cruzada. Que nuestra oferta sea grata al Altísimo.

LA COMISION GESTORA
DE LAS JUVENTUDES DE
ACCION CATOLICA

“EL ALCÁZAR”

Núm. 33

Viernes 28 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

(Conclusión.)

Los escasos restos de la columna Ulibarri derrotada en Guadalupe, vagan monte arriba de un lado a otro.

En Madrid, los Magistrados dimitidos, fueron sustituidos por individuos elegidos libremente. Según informan, el Tribunal que juzgó a D. Miguel Maura, se constituyó con cinco presidiarios. No sería posible encontrar jueces más competentes.

Respecto a la declaración de Azaña de que el Agregado militar de España en París había sido destituido por falta grave, contesta el General Queipo de Llano, que la verdadera causa fué, el negarse dicho Comandante Sr. Barroso a facilitar la salida de armas y municiones para el Gobierno. Un motivo digno, y no como otros han tenido que salir de los cargos.

Volvió a hablar de la conducta sospechosa al menos, de algunos barcos franceses, citando casos ocurridos recientemente.

Explicó, que la medida del Gobierno facultando al Ministro de Comunicaciones para destituir sin previo expediente a los empleados de correos y de telégrafos, obedeció al buen espíritu de parte de este Cuerpo que ha manifestado con telegramas entusiastas su adhesión al Gobierno de Burgos. Por último, agradeció las entregas en oro que se hacen para la suscripción abierta en Sevilla.

Terminada la charla del General Queipo, la estación dió el siguiente resumen de la situación militar en las últimas 24 horas:

En el frente de Irun y San Sebastian, continua el ataque con todo vigor. Han debido ser muy importantes las operaciones realizadas por las fuerzas nacionalistas, puesto que hablan desde el mismo Hendaya, de un contrabando enemigo. Todo el mundo sabe, que estos se hacen para reconquistar posiciones perdidas cuando son de importancia, pues son más difíciles de efectuar.

La misma Hendaya, que como se sabe es tendenciosa a favor de Madrid, da como única nota de interés al cabo de 48 horas de combate, que hubo dos desertiones de nuestro campo. Lo primero, sabe Dios si será verdad, y lo segundo, el escaso número, digo, interes del detalle, indica a las claras que no tienen otro mejor que dar.

Nuestras fuerzas tomaron Leito, pueblo entre Irun y San Sebastian y ocupan también toda la margen derecha del Bidasoa. También dicen que hemos tomado Fuenterrabía, pero la noticia no está confirmada. Madrid afirmó varias veces que Córdoba está completamente cercada. Esto no es cierto, pues un redactor del Diario de Noticias de Portugal afirma, haber llegado en automóvil a dicha Capital.

En Palma de Mallorca, siguen intentando el desembarco fuerzas indeseables catalanas manadadas por Payo. Del éxito de sus operaciones, puede juzgarse por la comunicación de este traidor, en la cual se limita a decir que un boxeador negro que le acompañaba, peleó con verdadero brío. Sin duda —dice la locutora—, le habrán puesto a este boxeador para que no se embarque como otras veces dejando a su gente en tierra.

Para Asturias, se han formado cuatro columnas que han empezado a actuar. La 1.ª, va por el litoral; la 2.ª, más fuerte, por el interior hacia los centros mineros; la 3.ª llegó a las mismas puertas de Cangas de Tineo que ya ha debido caer en su poder, y la 4.ª, salida de Leon, ocupó Baldeolas y Trombaño.

En Toledo sigue resistiendo heroicamente su Alcázar. Hoy hace precisamente 40 días que empezó el asedio. Nuestra aviación bombardeó como ya es sabido la Fábrica de Armas y el transformador eléctrico de este Centro. No hay que resaltar la importancia de este bombardeo.

De la columna Yague, no hay noticias, pues éste Jefe sigue su costumbre de pelear

y no hablar y se limita a comunicar sus conquistas. Recordemos que así ha procedido en su itinerario de Badajoz a Mérida; después Don Benito, Guadalupe y Talavera. Estamos en el día de silencio. Esperemos que en cuanto tengamos noticias, estas serán en extremo satisfactorias.

Aviones nuestros han volado sobre Madrid, bombardeando Barajas y Cuatro Vientos.

Tres aviones rojos, se han pasado a nuestro campo aterrizando en la retaguardia de nuestras fuerzas en Guadarrama. Los tres pilotos, hicieron manifestaciones de interés. Terminó la audición, interpretando el himno de la Juventud de Acción Popular.

RADIO ITALIA: Tánjer: Presidida por el Ministro de Italia, se reunió el Comité internacional para estudiar la difícil situación económica que crean a la zona internacional los acontecimientos españoles y el reciente incidente de Casablanca en que un Barco español cargado de petróleo, ha embarcado contingente de voluntarios sin que las Autoridades francesas hayan hecho nada para impedir el uso indebido de las aguas jurisdiccionales por parte de dichas Autoridades.

Dan cuenta, de que en Madrid han sido fusilados cinco nacionalistas y de que los elementos comunistas hacen manifestaciones contra el Gobierno Giral.

El Gobierno de Burgos ha reunido a los Directores de las 43 Sucursales del Banco de España situadas en Ciudades sometidas a él, para acordar las medidas más apropiadas para contrarrestar en lo posible las ordenes dadas y operaciones en oro realizadas por Madrid.

Paris: Los comunistas franceses critican al Gobierno, no solo por la no intervención oficial en los asuntos de España, si no también por la recepción del Ministro de Economía del Reich que se encuentra en dicha Capital. El Presidente del Consejo,

Blum, fué interpelado por el Diputado comunista Torres sobre éstos puntos.

Moscú: Stalin ha pronunciado un discurso diciendo que estamos en vísperas de acontecimientos de importancia capital que aparecerán en un momento a otro para la defensa de Francia.

Praga: Ha causado sensación las noticias de movimientos contra Stalin en algunas provincias rusas.

Tokio: Toda la representación diplomática española manifestó al Gobierno japonés, que se adhería al Gobierno de Burgos.

Hendaya: El Embajador Italiano en Madrid, ha formulado grave protesta ante el Gobierno por los atropellos que los guardias rojos cometieron en la frontera de Irun con un Empleado de la Embajada Italiana.

Washington: Contestando a una comunicación del Gobierno de Madrid en la que participa que estan consideradas zonas de guerra los puertos ocupados por las tropas al servicio de España, dice el Gobierno americano que estas medidas de bloqueo no pueden aceptarse si no cuando el que las adopta tiene verdadera autoridad.

INFORMACION ALCAZAREÑA: Ayer, un día dedicado por completo a los chupinazos del 15,50 cm. mañana y tarde. Se llegó a la realización de la salvaje destrucción artística de la incomparable fachada Norte de nuestro Alcázar, la obra cumbre del insigne Maestro Covarrubias, joya preciadísima y envidiada por el mundo, de fusión de los estilos plateresco y renacimiento; de ahora en adelante, será dicha fachada mudo testigo del contenido sustancial incivilizador de la doctrina de nuestros enemigos y prueba del tesoro que merece la defensa de la España cuya esencia es todo lo contrario de la de aquellos, altos ideales, sentido civilizador universal, espiritualismo, rectores del mundo en las Bellas Artes, desprendimiento y amor a los altos valores humanos.

Estreno de una obra carlista en el Teatro Principal de Burgos

**El acto constituyó una entusiasta manifestación patriótica
Aclamaciones a la bandera y al Requeté**

Burgos.—En la función de la tarde, a las siete y media, se estrenó, en el Teatro Principal, la obra de carácter patriótico y carlista «Más leal que galante», de don Antonio Pérez de Olaguer, valioso escritor carlista, escrita en dos actos y en verso.

A la hora anunciada, la sala de espectáculos ofrecía un aspecto magnífico y deslumbrador por el gusto artístico con que fué adornada con banderas, banderines, emblemas y bocetos de propaganda. La total iluminación contribuía a dar mayor realce a la decoración de la sala.

En el escenario, como telón de boca, aparecía una bandera española de grandes proporciones. En el centro presentaba el escudo carlista del águila bicéfala y la nudosa cruz de Borgoña, emblema del Imperio. Al fondo, en los palcos centrales y primeros, destacaban, colgantes, las banderas de Alemania, Italia y Portugal. En el central, la de España. A continuación, a uno y otro lado, los banderines y emblemas de otras organizaciones políticas y sociales.

En las localidades de platea, palcos y butacas, figuraban diversas personalidades militares y civiles, representaciones de otras organizaciones y figuras de la aristocracia y sociedad española y burgalesa. Algunas altas personalidades oficiales aceptaron la invitación, más no les fué posible la asistencia por imperativos del momento.

Suprimimos los nombres para no incurrir, por lamentable olvido, en la omisión de alguno de ellos.

Momentos antes de comenzar la función, la banda del Requeté ejecutó los himnos portugués, italiano, alemán y la Marcha Real. Al compás de estos himnos desfilan

las banderas, escoltadas por las armas de los Requetés hasta el escenario, en donde se presentaron armas hasta la terminación del himno. Entre tanto el público, puesto en pie, prorrumió en aclamaciones ensendidas y en los vivas más entusiastas.

Al cruzar la bandera de España por el camino abierto entre la gente, mientras la Banda interpretaba la Marcha Real, el entusiasmo llegó a un grado febril y apoteósico. Las manos se cansaban de aplaudir y los pechos de lanzar vivas.

El señor Torremar, brillante literato, de la Delegación Nacional Carlista de Prensa y Propaganda, leyó el prólogo por él escrito y exprofeso para esta representación.

Hizo breves consideraciones sobre el valor y contenido espiritual de «Más leal que galante», y se extendió en apreciaciones sobre el empuje y la verdad del Tradicionalismo. Fué escuchado con grande atención y agrado. Al final fué largamente aplaudido.

La representación de «Más leal que galante» puede decirse, sin temor al más pequeño punto de exageración, que fué un éxito rotundo.

El contenido de la obra se presta, desde luego, máxime en estos momentos, a ser acogido muy favorablemente. Su forma externa es digna también de los mayores plácemes y de la aceptación más conforme. Su verso, flúido, delicado y exacto—fuerte en los momentos de emoción, caluroso en los trances patéticos y digno siempre—, bien merece los más sinceros elogios.

El pensamiento que recorre la obra es de trazo tan exquisito y de una elevación tan sublime, que bien está decir que pertenece a la selección de obras dedicadas a los aristócratas del espíritu.

Pérez de Olaguer ha triunfado.

Hasta ahora el juicio que se tenía de «Más leal que galante», no podía ser exacto, ya que ésta no había salido a la luz pública más que a través de representaciones privadas y llevadas a cabo con el sigilo de una oración en las Catacumbas. Ahora, que ya conocemos bien a «Más leal que galante», no pueden reservarse los juicios. Esta obra es de mérito, fina, artística, patriótica y carlista. Con todo ese bagaje de buenos decires y de sanos pensamientos y de nobles deseos que tiene el Carlismo en la entraña.

Pérez de Olaguer ha interpretado el sentir de la Causa Tradicional, reflejándolo en la escena. Por eso decimos: Pérez de Olaguer ha triunfado.

La Compañía de Tina Gasco y Fernando Granda confirmaron plenamente su ya acreditada y merecida fama. La pulcritud y justeza estuvieron patentes en todo momento.

Acertada la encarnación de Marta, con su amor desbordado. Leal y galante a un tiempo el comandante, realizado con integridad. Elegante y precisa la realización del rey.

En resumen, la velada a beneficio del Requeté, organizada por las Margaritas y damas tradicionalistas burgalesas y también no burgalesas, pero que se encuentran en Burgos en estos momentos, ha sido un verdadero éxito por su organización. La labor de estas damas y señoritas ha tenido recompensa con el éxito obtenido.

Los boinas rojas sabrán agradecer estos sacrificios y sentirán el entusiasmo y fervor patriótico que impulsa estos grandes actos. *Noriega Monterrey.*

La suscripción nacional

Cuarenta y seis relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior	1.056.430,19
Don Julián Galán Hernández	8,00
Doña Carmen y Agustín Velasco	25,00
Doña Sagrario Velasco	10,00
Don Antonio Torán Pérez	200,00
Don Manuel García López	250,00
Don Felipe Arellano	2.250,00
Empleados del Banco Central (3.ª entrega)	208,10
Don Emilio Sánchez Mayoral	25,00
Don Enrique Garrido Garrido	6,00
Don Saturnino Hernández Rodríguez	10,00
Doña Dolores de la Llave	5,00
Don Gregorio García Pérez	5,00
Don Cecilio Aranda	4,50
Niña Elenita Moreno Sánchez	10,00
Don Saturnino Mérida	5,00
Empleados del Banco Español de Crédito de Añover de Tajo	39,45
Empleados del Colegio Oficial de Agentes Comerciales	8,85
Don Manuel Rojas Balmaseda	50,00
Don Víctor Rojas López	50,00
Empleados del Banco Español de Crédito de Toledo	211,90
Don Eugenio Jiménez Jiménez	4,00
Empleados del Banco Bilbao de Toledo	133,00
Don Ventura Alonso	10,00
Doña Ambrosia Isabel	10,00

Suma y sigue 1.059.958,99

Doña Juana Palencia y hermana, una capillita, dos monedas, una medallita, un corazón, todo de plata, y una moneda pequeña y un pendiente suelto de oro. Señoritas María Esperanza y Carmen Palencia, dos monedas de plata antiguas. Doña Ambrosia Isabel, un dedal de plata. Don Víctor Rojas, una botonadura de oro. Don Joaquín Cabello Ruano, una pulsera y un par de pendientes de oro, un bolso y un puño de bastón, de plata.

MOISES PASTOR
POZO AMARGO, 19
Comestibles en general
HUEVOS FRESCOS DEL DIA

Antonio Lillo Macías
HABILITADO DE CLASES PASIVAS
REPRESENTANTE DE AYUNTAMIENTOS
Plaza de San Ginés, 1. - TOLEDO

**“DESPUÉS DE DIOS,
LA CASA DE QUIRÓS,”**
SASTRERÍA MILITAR Y PAISANO
Comercio, 16 - Toledo

VIUDA DE
ANGEL BARROSO
ESPECIALIDAD EN DULCES
Y CONSERVAS DE TODAS
CLASES
ARRABAL, NUM. 11

Restauración de Imágenes, Retablos
y todo trabajo tallado en madera, encargúenlos en los talleres de muebles
PALOMINO
TRINIDAD, 5 — TOLEDO

ANTONIO AVILA
CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos.
Especialidad en callos y asaduras.
(Se sirve a domicilio.)
Pozo Amargo, número 52
Teléfono 1423

Se alquila
por no poderlo atender la Fonda de Santa Clara, situada en sitio céntrico, calle de las Armas, núm. 6, cerca de Zocodover. Tiene habitaciones amplias, hermosas vistas, muy ventiladas, espaciosas terrazas, una cubierta de cristal.
Para tratar con su dueña
VALDECALEROS, NUM. 2, TOLEDO

ASOCIACION
CASA DEL MAESTRO
Hospedería y Residencia de Artistas
TOLEDO
Plaza Santa Leocadia, 8. - Teléf. 1998

DE LA VIÑA A LA BODEGA;
DE LA BODEGA A LA COPA
GONZALEZ-BYASS
VINOS
COÑAC
JEREZ
TIO PEPE
SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

Detalles de los fracasados intentos de los rojos en distintos sectores

En los ataques a Villarreal, del frente de Vitoria, el enemigo tuvo más de 200 muertos

Ayer volvió a reunirse en Londres el Comité de No Intervención, aprobando un proyecto de fiscalización de los puertos españoles

Detalles de los fracasos de los rojos en sus intentos de diversos sectores

Burgos, 2.—En el sector de Espinosa de los Monteros, se ha rechazado un intento de ataque del enemigo, que utilizó la artillería, fusiles-ametralladores y la aviación. Se les cogieron treinta y ocho prisioneros, los cuales manifestaron que pasaban de quinientos los muertos entre las filas de los rojos. Se les cogió además un camión blindado, un fusil-ametrallador y sesenta fusiles. Se calcula en diez mil hombres las fuerzas atacantes. El encuentro fué violentísimo, llegándose en algunas ocasiones al cuerpo a cuerpo.

En el frente de Vitoria, el enemigo no cesó en su intento de ataque a Villarreal, apoyado por algunos carros blindados. Se le recogieron ciento treinta muertos y se vió al enemigo retirar a otros muchos de su campo. Fueron hechos prisioneros veinticuatro rojos, y dos tanques fueron inutilizados. En un contraataque posterior, se les cogió un tanque, causándose al enemigo cincuenta muertos y ocupándose una bandera nacionalista vasca. Se distinguieron extraordinariamente la columna Urrubia, el teniente coronel Alonso Vega y la guarnición de Villarreal.

Reunión del Comité de No Intervención.—Se aprueba el proyecto de fiscalización de puertos españoles

Londres, 2.—El Comité de No Intervención se ha reunido hoy. Ha facilitado un comunicado en el que se aprobó el proyecto de fiscalización de los puertos españoles. Dicho proyecto será enviado al Gobierno inglés para que éste le mande a su vez a los dos beligerantes en España. El representante inglés manifestó que su Gobierno no estaba satisfecho por los trabajos del Comité y que los otros Estados debían impedir, igual que Inglaterra, el envío de armas a España.

La próxima reunión del Comité se celebrará el viernes día 11.

Fusilamiento de un periodista

Avila, 2.—No hay aún noticias oficiales de los periodistas que el 21 de noviembre, al tomar equivocadamente la carretera de

Boadilla, fueron a parar a territorio enemigo.

Las emisoras rojas dan, no obstante, algunos detalles. La estación de T. S. H. anunció que el señor Casanova, redactor del «Heraldo de Aragón», había sido fusilado por la mañana. En otra emisión se anunció que el enviado especial de «El Pueblo», de Montevideo, a causa de su nacionalidad uruguaya, había sido simplemente conducido a la frontera francesa.

Tres combatientes ingleses muertos en las líneas rojas

Londres, 2.—Comunican de Madrid a la Agencia Reuters que tres individuos ingleses que combatían con los rojos españoles han sido muertos durante un combate desarrollado en la Casa de Campo.

También muere en el frente un colaborador del periódico francés «Le Peuple»

Madrid, 2.—Se ha confirmado la muerte del señor Pierre Brachet, que estaba en el frente rojo como teniente de una sección de ametralladoras. Había sido presidente de los estudiantes socialistas de la Universidad de Bruselas y actualmente era colaborador del periódico francés «Le Peuple».

Se habla de una tentativa de mediación del Gobierno francés en el conflicto español

Londres, 2.—El redactor diplomático del «Evening» dice que se ha descubierto una tentativa de mediación del Gobierno francés en el conflicto interno español. El plan ideado será sometido al ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, Mr. Eden, el cual, después de estudiado, comunicará las observaciones al Gobierno francés. Además, se ampliarán estas diligencias a otras potencias. Esta medida revela la angustiosa situación del Gobierno de Valencia, que se ve precisado a pedir auxilio al Gobierno de Francia. Comentando esta noticia, Radio Club Portugués dice que el general Franco hace ya varios meses fué acusado de haber pedido una tregua, respondiendo a esta falsa imputación que los nacionales no tenían por qué pedir tregua ninguna, y que los acontecimientos en los frentes hablarían. Y en efecto —dice Radio Club Portugués—

los acontecimientos bélicos han dado a entender que, si alguno de los beligerantes tiene necesidad de una tregua, no son precisamente los nacionalistas.

Interpelación en la Cámara de los Comunes acerca de los asuntos de España

Londres, 2. En una interpelación en la Cámara de los Comunes acerca de la prohibición de transportar armas a los puertos españoles, un diputado del partido conservador dijo que Inglaterra ganaría mucho en este asunto si reconociera al Gobierno de Franco, a lo que contestó Mr. Eden que preferiría no intervenir en ningún sentido en los asuntos de España.

La Cámara inglesa aprueba una ley relacionada con los asuntos españoles

Londres, 2.—En la Cámara de los Comunes se ha aceptado una ley prohibiendo el uso del pabellón inglés en los barcos de distinta nacionalidad. Esta disposición va encaminada a evitar que los rusos se dediquen al envío de armas a los rojos españoles, valiéndose de dicho pabellón en sus barcos.

Nueva organización del Comité de Defensa de Madrid

Lisboa, 2.—Comunican de Madrid que se ha reunido el Comité de la Junta de Defensa de Madrid para constituirse oficialmente, de acuerdo con las normas últimamente dictadas por el Gobierno rojo. En lo sucesivo, el citado organismo se llamará Comité Delegado del Gobierno para la defensa de Madrid. Serán modificadas las distintas funciones para que actúe con mayor cohesión y eficacia en el desempeño de la misión que se le ha encomendado.

Un autocar que transportaba alumnos españoles de Aviación vuela cerca de Bourges

Bourges, 2.—Dos autocars cargados de alumnos españoles de Aviación, que se habían instalado en la escuela Henriot, salieron de Bourges para efectuar una excursión por los alrededores.

Al regreso, que efectuaban por Chateaufort, el segundo autocar volcó en la re-

vuelta del circuito nacional de Levet por haber calculado mal el chauffeur el viraje.

Los ocupantes del primer coche advirtieron el accidente y acudieron inmediatamente a prestar auxilio a sus compañeros. Estos fueron transportados a toda prisa al campo de aviación de la Escuela Henriot, donde el doctor Jacquet, de Bourges, fué llamado con urgencia. Se hizo cargo de seis, entre los demás heridos, para trasladarlos al hospital, puesto que debían ser operados por su estado de gravedad. Los restantes sólo sufrieron contusiones.

La Policía ha formalizado una investigación para depurar las responsabilidades procedentes.

Enérgicas medidas en Alemania contra los exportadores de capitales

Berlín, 2.—Se ha dictado una ley muy enérgica contra el sabotaje. A las personas que hacen emigrar su capital al extranjero, se las condenará en lo sucesivo a la pena de muerte y a la confiscación total de sus bienes.

Censuras comunistas al Frente Popular francés

París, 2.—La fracción comunista aprobó el discurso reciente de Probet, en el que hacía resaltar que la política seguida por el Gobierno Blun no correspondía al espíritu del Frente Popular. También pedía en él que se levantara el embargo sobre el transporte de armas a los marxistas españoles.

Carteles rojos en París

París, 2.—Se han colocado por todas las calles de esta capital grandes carteles, editados por el Comité de Defensa de España, Delegado del Gobierno rojo, en el que se dice claramente que se debieran buscar medios para llevar armas y otro material de guerra a los marxistas de España,

**UNA FE
UNA PATRIA
UN IMPERIO**